



Fitch asignó calificación inicial de BB(mex) a Tecate

Ensenada, Baja California, julio 18 (UIEM).- Fitch Ratings asignó la calificación inicial de 'BB(mex)' al municipio de Tecate, cuyo significado es 'Especulativo', si bien la perspectiva crediticia es 'estable', informó a través de un comunicado.

Los principales aspectos que limitan la calidad crediticia son: elevada estructura del gasto operacional siendo superior a los ingresos disponibles, generando ahorro interno negativo en el periodo de análisis; importantes necesidades de infraestructura, registrando bajos niveles de inversión, para lo cual dependen fuertemente de ingresos federales; niveles de liquidez muy bajos, aunado a recurrentes balances deficitarios, reflejándose en un incremento del pasivo no bancario en los últimos ejercicios, los cuales, podrían disminuir de manera importante de concretarse diversas acciones de la administración.

Por otra parte, dentro de los factores positivos que fundamentan la calificación, destaca que históricamente la entidad no ha contado con endeudamiento bancario de largo plazo, además cuenta con indicadores económicos y de bienestar social superiores a la media nacional.

Tecate es un municipio pequeño, presentando un presupuesto de ingresos limitado respecto al Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF). En 2011 los ingresos totales del municipio sumaron 305 mdp.

Históricamente el dinamismo de sus ingresos totales ha sido bajo; sin embargo, en 2011 se observa una ligera recuperación impulsada por una mejora en la recaudación local y un incremento en las participaciones federales. Los ingresos propios han tenido una tendencia creciente, representando 33% de los ingresos totales en dicho ejercicio (GMF: 29.7%), siendo el incremento más significativo de la recaudación local, el impuesto en translación de dominio. Por su parte, las participaciones federales tuvieron un incremento importante (27.7%) en 2011 respecto al ejercicio anterior, mientras que las aportaciones del Ramo 33 se han mantenido en los mismos niveles en los últimos ejercicios.

En virtud de lo anterior, los ingresos disponibles (IFOs) sumaron 286.4 mdp, cifra 8% superior a la registrada en 2010. Cabe destacar que a partir de 2012, Fitch estima un mayor dinamismo en los ingresos derivado de la modernización catastral, los proyectos de inversión privada y el incremento territorial del municipio.

Por su parte, la estructura del gasto operacional (GO) de Tecate es muy elevada, además se observa una importante tendencia a la alza en los últimos ejercicios. En 2011, los egresos totales sumaron 383 mdp, incrementando 18.2% respecto a 2010. En relación al gasto operacional, todos los rubros que lo componen han presentado incrementos en los últimos años; sin embargo el rubro más relevante es el de servicios personales. Dicho rubro es muy elevado, representando en 2011 el 93% de los IFOs del municipio, además registra una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 14.2% en el periodo 2007-2011.

De acuerdo con lo anterior, la generación de ahorro interno ha sido negativa en los últimos años. Asimismo el GO ha presentado una tendencia creciente (13.4%) superior al crecimiento de los IFOs (8%), ocasionando que el deterioro se profundice. En opinión de Fitch, resulta fundamental llevar a cabo políticas de austeridad y

racionalidad en el gasto operacional, así como incrementar la recaudación de ingresos locales para fortalecer la flexibilidad financiera del municipio y así cumplir con sus compromisos financieros actuales y proyectados. Por su parte, la inversión se ha mantenido en niveles muy limitados, ascendiendo en 2011 a 12.6 mdp, dependiendo de manera importante de ingresos federales.

Históricamente el municipio no ha presentado endeudamiento de largo plazo. Sin embargo, de manera recurrente solicitan anticipo de participaciones federales. En diciembre de 2011 dicho anticipo fue por un monto de 12 mdp. Por otra parte, en enero del presente año tomaron un crédito de corto plazo con la banca comercial por 9 mdp, teniendo un plazo de 1 año. Asimismo, debido a los bajos niveles de liquidez y balances deficitarios del Municipio, éste ha aumentado sus pasivos no bancarios en los últimos ejercicios, ascendiendo en 2011 a 209 mdp, siendo un monto muy elevado respecto al presupuesto de la entidad.

Fitch refiere al respecto que se encuentran en proceso de realizar convenios y condonaciones esperando reducir de manera importante dicho monto. En cuanto a planes de deuda, actualmente buscan contratar un crédito por 100 mdp para realizar obras prioritarias de pavimentación. Dicho monto de endeudamiento se encuentra contemplado en el nivel de calificación actual y la calificadora dará seguimiento a dichos planes.

En cuanto a contingencias relacionadas con el pago de pensiones y jubilaciones, el ISSSTECALI (Instituto de Seguridad y Servicios Sociales del Estado de Baja California) es el organismo responsable de estas erogaciones y es de naturaleza estatal, por lo que los pagos por dicho concepto no representan una contingencia directa para el municipio. Actualmente, una parte importante del pasivo circulante del Municipio corresponde a cuotas por pagar a dicha institución, a lo cual Fitch dará seguimiento. Por otra parte, en materia de agua potable y alcantarillado, la CESPTE (Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tecate) es el organismo responsable de proveer dichos servicios al municipio, el cual también es un organismo descentralizado estatal; la CESPTE cuenta con una calificación específica de A-(mex).